

**E ENTREVISTA. ROSA SÁNCHEZ Y GUIDO ALTAMIRANO**, ex funcionarios del Consultorio Externo de Valdivia:

# “Nos vamos contentos y satisfechos del trabajo realizado en la salud pública...”

**DESTACADOS.**

**Cesfam Externo entregó reconocimiento a funcionarios con 36 y 44 años de servicio.**

Juan Carlos Hernández G.  
 juancarlos.hernandez@australvaldivia.cl

**E**l Cesfam Externo Valdivia (CEV), establecimiento dependiente del Servicio de Salud Los Ríos (SSLR), reconoció el aporte de cuatro funcionarios y funcionarias que el 31 de julio se acogieron a retiro, luego de dedicar gran parte de su vida laboral al sistema público de salud. Entre los premiados estuvieron Rosa Ester Sánchez Farías (62) y Guido Altamirano Peña (66).

La actividad fue encabezada por la directora del Cesfam Externo Valdivia, Viviana Villalobos; y la jefa (s) de la Subdirección de Gestión y Desarrollo de las Personas del Servicio de Salud Los Ríos, Claudia Marín.

**ROSA SÁNCHEZ FARIAS**

Rosa Ester Sánchez Farías se educó en la Escuela N°7 y el Instituto Comercial de Valdivia, donde cursó la especialidad de Ventas y posteriormente estudió Secretariado en el Instituto Sandrock.

Durante 36 años, cumplió funciones administrativas en el Consultorio Externo de Avenida Francia, el Cecosf Pablo Neruda, cerrando su trayectoria en la Oficina de Partes del Cesfam Externo Valdivia.



ROSA SÁNCHEZ FARIAS Y GUIDO ALTAMIRANO PEÑA SE ACOGIERON A RETIRO. VIVIANA VILLALOBOS Y CLAUDIA MARÍN ENTREGARON LOS RECONOCIMIENTOS.

**¿Qué balance realiza de su vida laboral en el área de la salud?**

-Me voy muy contenta. Los miles de personas que pasaron por mi ventanilla me enseñaron a ser mejor persona y a ser empática con la gente. Me llevo muy buenos recuerdos, considero que fui una buena funcionaria y traté de ser resolutiva.

**¿También desempeñó otras funciones?**

-En estos 36 años fui dirigente sindical y representante del personal del consultorio. Fui la primera presidenta del Codelo (Consejo de Desarrollo Local) del consultorio y logramos los semáforos de Yañez Zavala. Fui dirigente regional y de base de la Confenats, participé en varias movilizaciones, como el paro del año '93. Siempre tuve buenas relaciones con mis jefas

“ Los miles de personas que pasaron por mi ventanilla me enseñaron a ser mejor persona y a ser empática con la gente”.

Rosa Sánchez Farías  
 Ex funcionaria Consultorio Externo

turas y me voy muy conforme.

**En esta nueva etapa de la vida, ¿cuáles son sus planes para el futuro?**

-El futuro es incierto, porque es como empezar de nuevo, con desafíos distintos, con más edad y quiero realizar cosas. Me interesa formar un grupo



“ A todos mis colegas, los llevaré siempre en el corazón. En el Consultorio Externo hay muy buenos funcionarios...”.

Guido Altamirano Peña  
 Ex funcionario Consultorio Externo

de adultos mayores con los jubilados del Consultorio Externo. Es un desafío integrarlos nuevamente, porque hay mucha gente que está sola y necesita realizar actividades, queremos volvernos a encontrar. Tengo la experiencia de haber ayudado a formado el Grupo Luz y Amor en la Isla Teja.

**GUIDO ALTAMIRANO PEÑA**

Guido Enrique Altamirano Peña (66) nació en San José de la Mariquina y su educación formal la desarrolló en la antigua Escuela N°3 de Valdivia, luego el Liceo N°2 y completó su enseñanza media en la modalidad de educación de adultos.

Desde el 1 de julio de 1981 se desempeñó en las centrales térmicas y calderas del ex Hospital Traumatológico (actual edificio del Servicio de Salud Los Ríos), durante 9 años; continuó por 5 años en el Hospital John Kennedy; luego 5 años en el Hospital Base Valdivia; y finalizó su trayectoria laboral con 25 años en el Consultorio y actual Cesfam Externo Valdivia.

**¿Cómo fueron esos 44 años de vida laboral?**

-Me permitieron hacer muchas

cosas. En todos los lugares donde trabajé me fue bien, no tuve problemas con mis compañeros ni con las jefaturas. Creo que hice bien mi trabajo, porque siempre estuve bien calificado, en el tramo I, sin atrasos y con muy pocas licencias. Además, este trabajo me permitió darle educación a mis dos hijos: Katherine, que es trabajadora social y Ricardo, ingeniero civil informático. Y esa es la mejor herencia que les puedo dejar. Creo que me retiro en el momento justo y bien de salud, los dos con mi esposa.

**¿Qué rol juega su esposa en esta historia?**

-Mi esposa, Magaly del Carmen Jaramillo Asencio, fue y es un pilar fundamental en mi vida familiar y laboral. Siempre me apoyó en todo. También tenemos cuatro nietos: Valentina (23 años), Tomás (15 años), Isabela (10 años) y Santiago (2 meses).

**¿Qué planes tiene para su futuro?**

-Por ahora, estoy descansando. Hace ocho años compré una parcela y vivimos con mi esposa en Choroico, pero tengo unos proyectos por realizar, seguir trabajando, pero en lo nuestro: queremos construir un centro de eventos.

**¿Y cómo fue la relación con sus compañeros de trabajo?**

-Quiero agradecer al Consultorio Externo, donde estuve 25 años y siempre sentí el cariño de funcionarias y funcionarios; a la directora Sra. Viviana Villalobos; a mis jefes de servicios generales Juan Carlos Pérez, Karim Ojeda, Mario Herrera y actualmente Jaime Carrasco. Y a todos mis colegas, de quienes tengo muy buenos recuerdos y los llevaré siempre en el corazón. En el Consultorio Externo hay muy buenos funcionarios y me voy agradecido de ellos, porque me entregaron todo. Y en la vida hay que ser una persona agradecida. ☺